
 

Congo RDC - Dispensaire Ste Hélène de l’institut Mwanga à Goma 

Interview du docteur Frank 

- Docteur Franck, bonjour. Vous avez la charge du dispensaire Ste Hélène, au sein du collège 
Mwanga à Goma, dans l’est de la RDC. Quelle est selon vous l’importance d’avoir ce 
dispensaire au sein même de l’école ? 

 
Le fait d'avoir un dispensaire au sein même de 
l'école revêt une importance capitale dans notre 
contexte. En effet, l'accès aux soins de santé est 
extrêmement limité dans notre pays, et les enfants 
sont souvent les plus touchés par cette situation 
précaire. En offrant des services médicaux  nous 
contribuons à garantir que les élèves puissent 
bénéficier du meilleur état de santé possible, 
conformément à l'article 24 de la Convention des 
Droits de l'Enfant. De plus, cela permet de réduire 
les obstacles géographiques et économiques qui 
pourraient empêcher les enfants de recevoir les 
soins nécessaires à leur santé et à leur bien-être. 
L'importance du dispensaire au sein de l'école ne 
se limite pas uniquement à fournir des soins 
médicaux de base, mais s'étend également à des 
aspects cruciaux tels que l'éducation à la santé de 
la reproduction et l'encadrement psychologique 
des enfants traumatisés par les années de guerre 
civile. 

 
En effet, dans un contexte où l'accès à l'information sur la santé de la reproduction est souvent 
limité, voire inexistant, il est essentiel d'intégrer cette éducation dans les services de santé offerts 
aux enfants. En fournissant des informations sur la sexualité, la contraception et les maladies 
sexuellement transmissibles, nous contribuons à prévenir les grossesses non désirées, les 
infections et autres complications liées à la santé reproductive chez les adolescents. Cela leur 
permet de prendre des décisions éclairées concernant leur santé et leur bien-être. 
 
De plus, les enfants qui ont vécu des années de guerre civile peuvent être profondément 
traumatisés sur le plan psychologique. Le dispensaire au sein de l'école offre un environnement 
sûr où ces enfants peuvent recevoir un soutien psychologique et émotionnel. Des professionnels 
formés sont disponibles pour les écouter, les conseiller et les aider à surmonter les séquelles de 
la violence et du conflit armé. Cette assistance psychologique est indispensable pour favoriser la 
guérison et le bien-être mental des enfants, leur permettant ainsi de se concentrer sur leurs 
études et leur développement personnel. 



 

 
- Il semble que vous assuriez beaucoup de consultations, avez-vous quelques chiffres à nous 

partager ? 
Nous assurons jusqu'à 400 consultations par mois au dispensaire. Ce chiffre témoigne de 
l'importance de notre rôle dans la prise en charge des besoins de santé des enfants de notre 
communauté scolaire. 
Et la tendance est a l’accroissement des besoins en soins. 
 
 

- Quelles sont les affections, maladies ou pathologies les plus fréquentes que vous avez à 
traiter dans ce dispensaire ? 
 

Les affections les plus fréquentes que nous traitons dans notre dispensaire incluent les infections 
respiratoires, les maladies diarrhéiques, le paludisme, ainsi que les problèmes de malnutrition. 
Ces conditions sont souvent exacerbées par des facteurs tels que la pauvreté, le manque d'hygiène 
et l'accès limité aux services de santé. 
 

- Est-ce que l’accès aux soins est gratuit, et qu’il est assuré à tous les élèves ? 
Les soins dispensés dans notre dispensaire sont gratuits et accessibles à tous les élèves de l'école. 
Nous croyons fermement que l'accès aux soins de santé ne devrait pas être conditionné par des 
considérations financières, surtout pour les enfants qui sont les plus vulnérables. Oui, l'accès aux 
soins est gratuit et assuré à tous les élèves. Cependant, il convient de souligner que cela est rendu 
possible grâce à l'engagement du préfet qui mobilise des bienfaiteurs. Malgré les nombreuses 
difficultés rencontrées, nous parvenons à offrir aux enfants un accès gratuit aux soins grâce à ces 
efforts conjoints. Pour garantir la viabilité continue de ce projet à l'avenir, nous envisageons de 
recommander une petite contribution financière de la part des parents. Cette mesure permettrait 
de soutenir le fonctionnement du dispensaire tout en assurant la pérennité des services de santé 
pour les élèves 
 
 

- Quels sont vos besoins les plus urgents pour que le dispensaire puisse continuer 
efficacement sa mission ? 

-  
Nos besoins les plus urgents incluent le renouvellement et l'approvisionnement en médicaments 
essentiels, en équipements médicaux de base, ainsi que le recrutement de personnel médical 
supplémentaire  ( psychologue, laboratin..etc..)pour répondre à la demande croissante de 
consultations. 
 

- A titre personnel, quel message aimeriez-vous adresser aux enfants de Suisse (et à leurs 
familles) qui vont découvrir ce projet ? 

Nous tenons à vous adresser un message empreint de gratitude, de solidarité et d'émotion. En 
soutenant des initiatives telles que la campagne de l'Enfance missionnaire suisse pour l'accès à la 
santé, vous incarnez la véritable essence de la compassion et de la générosité humaine. 
 



 

Votre soutien n'est pas simplement financier, il représente un acte d'amour et de solidarité envers 
les enfants du monde entier, ceux qui sont confrontés à des réalités que beaucoup d'entre nous 
ne peuvent même pas imaginer. Vous êtes une source de lumière et d'espoir pour ceux qui luttent 
pour leur santé et leur survie chaque jour. 
 
En nous unissant dans cette noble cause, nous pouvons faire une réelle différence dans la vie de 
nombreux enfants qui aspirent simplement à avoir accès aux soins de santé de base, à un avenir 
meilleur. Votre générosité et votre compassion sont les piliers sur lesquels nous pouvons 
construire un monde où chaque enfant a la possibilité de grandir en bonne santé et de réaliser 
son plein potentiel. 
 
Dans le livre de Matthieu, chapitre 25, verset 40, il est écrit : "Et le roi leur répondra: Je vous le 
dis en vérité, toutes les fois que vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petits de mes frères, 
c'est à moi que vous les avez faites." Ces paroles résonnent profondément dans nos cœurs et 
nous rappellent que chaque acte de générosité envers les enfants les plus vulnérables est une 
bénédiction qui transcende les frontières et les différences. 
 
Merci, du fond du cœur, pour votre engagement, votre compassion et votre amour envers les 
enfants du monde entier. Ensemble, nous pouvons créer un avenir où chaque enfant est chéri, 
protégé et soutenu dans sa quête de santé, de bonheur et de dignité. 
 
Avec toute notre gratitude et notre affection, 
Docteur Franck et toute l'équipe du dispensaire Ste Hélène 

 


